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Protokoll der Ortsbeiratssitzung vom 23. Juli 2019 

 
Tagesordnung  
 
1. Eröffnung und Begrüßung  
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
3. Genehmigung der Tagesordnung  
4. Haushalt 2020 - Vorschlagsliste 
5. Benennung von Jugendlichen für den KJB 
6. Terminfestlegung zur Besichtigung der Spielplätze  
7. Mitteilungen aus der Verwaltung  
8. Anfragen  
9. Verschiedenes 
 
Beratung: 
 

1) Stv. OV Kircher begrüßt die Erschienenen. 
Zunächst erfolgt eine Besichtigung der Räumlichkeiten des Roof-Clubs, Herr Bantz 
erläutert dazu die derzeitige Nutzung. Der Jugendtreff Montags und Donnerstags wird gut 
angenommen. Ein Mal monatlich wird ein Spielenachmittag angeboten.  
Es liegt die Anfrage einer Musikschule zur Nutzung vor, außerdem steht Herr Bantz mit 
der Gesamtschule in Gesprächen über Nutzungsmöglichkeiten. Demnächst werden ein 
Außengrill- und Pizzaofen gebaut. Wünschenswert wäre die Bereitstellung eines WLAN-
Netzwerks. Der OB regt an, die Angebote im Roof-Club und die Kontaktadresse für 
Nutzungsinteressenten im Mitteilungsblatt zu veröffentlichen. 
 

2) Stv. OV Kircher stellt die Beschlussfähigkeit  fest. 
 

3) Die TO wird einstimmig genehmigt. 

Mitglieder Anwesend Abwesend Protokoll Nr.:  
Fehrentz, Hermann X  Datum: 23.07.2019 

Gülcere, Bülent  X Ort:   Roof Club 
(Minigolfhaus) 

Haas, Günter (OV)   X Ortsbegehung:  

Kircher, Helmut X   Sitzungsbeginn:      19.00 

Oßwald, Dirk X    Sitzungsende:      20.15 

Pülm, Rüdiger X    Schriftführer: B.E.Ruppel 

Roßbach, Fritz X   
Ruppel, Björn Erik X  
Sussmann, Andre  X 
 

Ferner sind anwesend:    Magistrat Keine 
 Stadtverordnete Keine 
 Gäste W. Mersmann, J. Bantz, B. Wilhelm-Detzel 
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4) Der Ortsbeirat stellt folgende Anträge an die Verwaltung zum Haushalt 2020. In 
Klammern wird das jeweilige Abstimmungsergebnis angegeben. 
 

1) Sanierung Straße „Stelzenberg“ (70.000 € laut Bauamt) 
Behebung von Schäden an Fahrbahnen, Bürgersteigen und Bordsteinkanten (5 Ja, 0 
Nein, 1 Enthaltung) 
 
2) Planung für einen Bolzplatz in der Kernstadt (5.000 €) 
Der über viele Jahre zur Verfügung stehende Bolzplatz an der Sport- und Kulturhalle, der 
von Jugendlichen gut genutzt wurde, entfiel zugunsten der Flüchtlingsunterkunft. Da 
diese offenbar dauerhaft existieren bleibt, sollte das Freizeitangebot für Kinder und 
Jugendliche perspektivisch wieder geschaffen werden. Durch den Ansatz von 5.000€ 
Planungskosten wäre zumindest ein „Merkposten“ im Haushalt. Auch könnte versucht 
werden, Fördermittel (IKEK, Sportprogramme etc.) zu nutzen. (einstimmig) 
 
3) Anschaffung weiterer Hundekot-Behälter für die Gemarkung (2000 €) (einstimmig) 
 
4) Bestuhlung Schlosspark-Kiosk (3.000 €) 
Wenn der Kiosk in Kürze saniert wurde, sollte es (zumindest teilweise) 
Ersatzbeschaffungen geben für die Kunststoff-Tische und Stühle geben. Viele sind alt, 
teils defekt und nicht alle ansehnlich. Das Mobiliar wird häufig genutzt. (einstimmig) 
 
5) Renovierung/Ersatz-Beschaffungen Küche Sportlerklause  
Hier wäre zu klären, wie der Zustand der Küche bzw. der Einrichtung ist. Wenn die 
vorderen Räume jetzt gut in Schuss sind, sollte die Küche dies auch sein – zu klären ist 
auch der Bedarf (eher Warmhalten statt Zubereiten von Speisen) (einstimmig) 
 
6) Weitere Sanierung der Sauna im Schwimmbad (einstimmig) 
 
7) Anschaffung Sitzbänke und Tische für Spazierwege innerhalb und außerhalb der Stadt 
(5.000 €) 
Dauerhafter Posten - Ersatzbeschaffungen für marode Bänke und neue Bänke (z.B. 
Tiergärtnerteich, neuer Radweg etc.) (einstimmig) 

8) Sanierung der Toiletten im ersten Drittel der Sport- und Kulturhalle (einstimmig) 

 
5) Mangels Kandidaten wird Herr Bantz aktiv die Schule mit einbinden, um über Lehrer 

(Einbindung der KJB-Arbeit in den Unterricht) geeignete Kandidaten zu finden. 
 

6) Termin: 20.08.2019 um 19.00 Uhr, die gesonderte Einladung übernimmt Herr Kircher, zu 
diesem Termin wird Frau Diepolder mit eingeladen. 

 
7) Ein Anlieger hat Einspruch gegen die Einrichtung eines Hundeplatzes eingelegt, diesen 

lässt die Verwaltung derzeit prüfen. 
 

8) Keine 
 

9) Unter Verschiedenes werden die folgenden Punkte diskutiert: 
 
- Am neuen Radweg nach Freienseen wurde die Teerdecke bereits durch 

Waldmaschinen beschädigt. Hier sollte die Haftung geklärt werden und eine 
Reparatur stattfinden. 

- Die Gräben am Panoramaweg (unteres Viertel, Eulengraben) müssen dringend 
geräumt werden. 
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- Der Baum an der Brücke unterhalb des Panoramaweges ist immer noch nicht 
entfernt, wächst weiter und beschädigt das Brückenbauwerk. 

- Der OB empfiehlt, ab sofort rote statt schwarze Hundekotbeutel zu bestellen. Bei der 
Signalfarbe rot tun sich die Nutzer schwerer, diese in der Natur zu entsorgen. 

- Der OB fragt an, wann die Kübel und Pflanzbeete in der Innenstadt bepflanzt werden. 
Diese sehen unschön aus. Hierbei wird auch angeregt, private Anlieger einzubinden. 

- Das Ordnungsamt sollte besser auf die Einhaltung der Straßenreinigungssatzung 
achten, etwa wird das Anwesen der Alten Wäscherei gegenüber der Traube genannt. 
In diesem Zusammenhang sollte die Stadt mit gutem Beispiel voran gehen. 

- Zum wiederholten Male ist ein Wildwuchs in der Wetter zu kritisieren, der bei 
Hochwasser zu Problemen führen wird. 

- Der Zustand des Schmelzweges ist desolat, es muss dringend Abhilfe geschaffen 
werden. 

- Der Ortsbeirat regt an, an den Straßenschildern der Alfred-Funk-Straße ein 
Zusatzschild anzubringen „Ehrenbürgermeister der Stadt Laubach“ 

- Der Ortsbeirat bittet die Stadt alles dafür zu tun, dass die Zulassungsstelle in Laubach 
erhalten bleibt. 

- Der Ortsbeirat bittet um Mitteilung, warum die Schlüssel für die Küche der Sport- und 
Kulturhalle nicht an die Betreibervereine der Gaststätte herausgegeben wurden. Die 
derzeitge Praxis (Schlüssel Gaststätte beim Betreiberverein, Schlüssel Küche beim 
Hausmeister) ist wenig praktikabel und nicht nachvollziehbar. 

 
  

 
Der OV schließt die Sitzung um 20.15 Uhr. 

 
 

Für die Richtigkeit: 
 
 
 
________________________ ____  __________________________ 
(Helmut Kircher), Stv. Ortsvorsteher  (Björn Erik Ruppel), Schriftführer 


